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! ! ! !外来和尚好念经!除了英超!大

概要数中超了" !"#$赛季开局!中

超也仅有 %名土帅! 不过到了赛季

收尾!肇俊哲!吴金贵等土帅先后接

掌球队"中甲方面!前贵州人和主帅

朱炯昨天也接替胡安! 坐上上海申

鑫帅位"

中国足球经过二十余年联赛职

业化的培育! 正在进入高速发展的

阶段! 蜂拥而来的资本旨在将中超

的 &'价值进一步做大!来换取未来

更多的利益!花大价钱请来洋教头#

名教头!甚至付出溢价的代价!都在

所不惜"在球队管理上!中超投资人

也借鉴英超! 给了外教足够的话语

权!这在过去!是不可想象的"

优秀的外教能在合适的周期

里给球队带来显著提升!他们通常

战术功底扎实! 深谙临场指挥艺

术! 也有足够的威望获得球员支

持!将自己的理念贯彻到训练和比

赛场上" 但也有不少洋帅被证明并

不适应中国足球的环境!特别是在

与俱乐部和球员甚至联赛管理方

的沟通上"

中超还远未像英超那样形成自

己的足球文化! 无论市场还是足球

从业者中! 均有待产生职业联赛发

展真正的驱动力"目前阶段!大牌外

教和名额限制的大牌外援是中超的

重要推动力!他们的存在!更是为了

提升中超的市场影响" 从球队长远

发展来看!熟悉球员#熟悉青训的土

帅带教更有实际意义! 而且性价比

高!出于自身发展!土帅也更愿意和

俱乐部长久绑定!共同进步"

从本赛季收尾后各俱乐部的计

划看! 土洋之争依旧是中国足球联

赛未来一个阶段的醒目标识" 吴金

贵# 李宵鹏# 朱炯$$和洋帅掰手

腕!也有利于土帅加快提升"

金雷
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! ! ! !随着上周末帕杜在西布朗
上任，本赛季英超发生有趣的
现象：!名主帅完成了神奇的
互换门庭。前西汉姆联主帅
帕杜执掌西布朗，他的老东
家主教头是中途上任的莫
耶斯，而莫耶斯的老东家
埃弗顿刚刚聘请了阿勒
代斯，阿勒代斯上赛季执
教的水晶宫如今帅位上坐
着霍奇森，而霍太公正是前
西布朗主帅。也许有球迷会
问：怎么换来换去都是这几张
老面孔？的确，英超帅位洗牌越
频繁，几名老资格教练的地位就
越巩固。这些本土老帅到底靠哪些
老本，在英超屹立不倒？

老成
专业保级童叟无欺
埃弗顿宣布阿勒代斯上任后，

球队连胜 " 场，! 比 # 横扫西汉姆
联，"比 #擒下黑马哈德斯菲尔德，
而且这两场联赛，埃弗顿曾经疲软
的防线一球未丢，完全没有了之前
的怂样。截至第 $%轮，埃弗顿的排
名已回到联赛前十。继上赛季的水
晶宫后，“大山姆”有望把又一个中
途接手带队保级的精彩案例加入履
历。
从俱乐部老板的角度，换教练

的唯一目标就是保级。因为价格不
断上涨的转播版权，如今在英超待
上一年，意味着营收近亿英镑，而降
到低级别联赛，就得勒紧裤带过日
子。比起过往，中小球会更加依赖顶
级联赛，像帕杜这样先后接手 !支
球队均成功保级的本土老帅，就更
受青睐。他们上台后，能以最快速度
把队伍拉回原来的轨道，恢复更衣
室的传统，按照打一场拿足积分的
小目标，一步步朝保级靠近。

&' 岁的阿勒代斯拥有近 %##

场英超执教经验，历史上只有弗格
森、温格、雷德克纳普和莫耶斯比他
资格老。他执教过的英超球队有博
尔顿、布莱克本、纽卡斯尔、西汉姆、

桑德兰、水晶宫和如今的埃弗顿，球
队遍及英格兰东部、北部、南部和中
部。上赛季他在 ("月中途接手水晶
宫，剩余 "(轮联赛中赢了 )场，并
取得一波 !连胜，包括击败阿森纳
和当季冠军切尔西，最终带队以第
(!名成功保级。对于如何充分挖掘
一支濒临降级球队的战斗力，以阿
勒代斯为代表的本土老帅很有心
得。上任埃弗顿后他行使的第一项
权力，就是请来球队的功勋中锋邓
肯·弗格森担任自己的幕僚，找回更
衣室的底气。

老辣
以小博大不输骨气
“在这个国家，如果你不摆出

一套强阵，就会输球，就这么简
单。”执教过欧洲多家豪门的穆里
尼奥承认，在其他国家，顶级球队
和其他球队差距明显，但英超始终
有“以小博大”的精神，“在这里，小
球队也想赢，想要竞争，有勇气来
争取结果。”

帕杜承认温格是弗格森后英
超最伟大的教练，却又敢在场边和

后者直接“干仗”。赢不赢球在
其次，本土老帅从不愿输了
骨气。

老到
场上场下八面玲珑

战术上，本土老帅
临场的战术安排操作性
强。比如阿勒代斯那支博
尔顿边路传中后快速跟进
抢第二落点，对付阿森纳等
豪门非常奏效；霍奇森的富
勒姆人尽其用，从保级跃升至
参加联盟杯。拿到西布朗聘书

后帕杜就表示，比起那些外籍教
练，带教中小球会本土老帅优势明
显，“为什么选我们？因为我们有多
次中途接手保级的经验。我执教的
球队场均能拿 (*'分，阿勒代斯、莫
耶斯也差不多。赢球是我们的底
线。”他已为西布朗设计了保级蓝
图，“前任主帅把球队的防守带教得
很不错，现在需要增加球队的进攻
力量，接下来的联赛，我计划场均要
拿到 (*%至 (*+分。”

战略上，本土老帅更是有的放
矢。比如阿勒代斯带队能从豪门身
上抢分，主要是利用了对手欧战后
的恢复期，“举个例子，如果博尔顿
和曼联同样处于最佳状态，那么我
们 ,,!会输球，但如果曼联疲劳应
战，我们获胜的几率则大大增加。”
他因此开玩笑称，希望欧足联多安
排一些赛事，这样自己的球队就更
有机可乘。
人脉也是老帅的资本。除了球

员的努力，一场球，场外的因素同样
具备影响力。比如对手赛前的状况，
对方主帅的主客场拿分计划，裁判
的特点等等，掌握这些信息，对本方
有效备战极有帮助。本土老帅在这
方面很吃得开，与俱乐部投资人、经
纪人、媒体熟识，一通电话就能搞清
楚对手主力是否上场。带教的球队
多多少少能从他们麾下占到些便
宜，助力艰难的保级之路。

本报记者 金雷

! ! ! !朱炯 (,+'年 '月 %日出生于上海，身
高 (+"-.，足球运动员、教练员。球员时期主
攻左前卫，并可踢左后卫位置。

球员时代

!""#年$%&&&年 效力于上海申花队

!""'年 随申花队获得甲 (联赛冠军

!""(年 随申花队获得足协杯冠军

教练生涯

%&&)年$%&&'年 时任申花青年队主教

练和申花足校训练处副主任

%&&*年$%&&+年 担任申花一线队助理

教练

%&&(年 担任陕西中新队一线队助理

教练

%&&"年$%&),年 +月 担任南昌八一衡

源队%现上海申鑫队&主教练

%&),年 )%月 出任贵州人和队技术总

监及预备队主教练

%&)-年$%&)'年 '月 任贵州人和队主

教练"

%&)+年 )%月 再度出任申鑫主帅

!相关链接"

土洋之争

四位本土教头互换门庭
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! ! ! !前度“朱郎”今又来！昨天下午 '时，上
海申鑫足球俱乐部发布公告，正式宣布朱
炯出任上海申鑫主帅，这也是这位上海足
坛名将第二次执教申鑫。

"/#,年至 "#('年，朱炯曾执教当时
还在中甲的上海申鑫，并率领球队夺得中
甲联赛亚军，成功晋级中超。当时申鑫老板
徐国良为他提供了一份长达 ) 年的工作
合同，这在中国足坛非常罕见，虽然这份
合同最终因故没有履行完，但也证明双方
在足球理念上十分契合。如今再续前缘，
朱炯表示自己就像回家一样熟悉：“虽然
我两年多没有执教了，但也一直在关心着
足球，申鑫的比赛我也经常看。我和申鑫
有一个共识，就是我们都不是甘于平庸
的。”朱炯透露，离开球队四年，自己各种场
合都非常关心申鑫，也一直和俱乐部保持
着联系，所以这次也谈不上“徐老板突然找
他签约”这种概念。
刚刚过去的 "#(+赛季，申鑫以 (#胜

(#平 (#负积 !#分的成绩位列中甲第 +。
虽然距离升超球队大连一方和北京人和有
"#多分的差距，但球队所展现出的技战术
素养还是让球迷很认可。足协杯上，申鑫以
黑马之势最终闯入四强，在两回合与申花
的对阵中也没有处于下风。在朱炯上次执
教期间，申鑫在中超踢出了赏心悦目的技
术足球，球队虽然投入不大，成绩也不起
眼，但却是中超各支球队都不想遇见的对
手，而且在他的调教下，姜至鹏、李磊、刘殿
座、陈志钊等球员都成为现役国脚或有入
选国家队的经历。

两年前结束贵州人和的执教之旅后，
朱炯一度远离一线。事实上，这两年来自中
超、中甲球队都曾经希望邀请其执教，但朱
炯最终都没有出山。“如果足球只是急功近
利的话，那没有继续的意义。”朱炯表示，这
两年中国足球的发展和变化很大，想找一
个执教环境更好的俱乐部不容易，所以赋
闲的时候他偶尔会投身足球青训，“没有合
适的机会绝对不会轻易再接手职业球队。”

如今这个合适的机会再度出现，朱
炯没有放弃。对于申鑫球员和俱乐部他都
非常熟悉，不需要磨合的过程，而申鑫之所
以选择老熟人朱炯，也是希望他能够带领
球队更上一个台阶。朱炯说，自己会让申鑫
在技术流的道路上更加坚定地走下去，而
不会只关注球队成绩：“我们的目标并不是

单 纯 要
突破去
年的成

绩，或者说
要用能否冲超

来衡量我、衡量申鑫下赛季是否成功，申
鑫是有更大更远和更深层次追求的俱乐
部，我们会一起为此而努力。”

本报记者 李元春

! 朱炯能否

带领申鑫上一

个台阶#
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